

## Nachruf Helga Altenschmidt (1937 – 2019)



Helga Altenschmidt, † 30. November 2019.  
(Foto Egon Lanz, Biberach)

Am 30.11.2019 starb die Leiterin des Biberacher Geologie-Zirkels, Frau Helga Altenschmidt, unerwartet im Alter von 82 Jahren.

Sie wurde am 22.2.1937 in Leipzig geboren. Von 1957 bis 1961 studierte sie Chemie; im Anschluss daran begann sie ihre berufliche Laufbahn als Chemieingenieurin bei der Firma Dr. Karl Thomae in Biberach. 1962 heiratete sie ihren Studienfreund Dipl.-Ing. Werner Altenschmidt. Sie war Mutter zweier Söhne.

Helga Altenschmidt hatte eine ausgeprägte Begabung für Naturwissenschaften und Technik sowie ein besonderes Interesse an Geologie. Auf diesem Gebiet bildete sie sich ein Leben lang weiter und erreichte bis in wissenschaftliche Fachkreises anerkanntes Fachwissen. 1989 übernahm sie die Leitung des Biberacher Geologie-Zirkels, ursprünglich Freizeitzirkel der Firma Thomae, heute von Boehringer Ingelheim. Diese Aufgabe erfüllte sie mit hoher Kompetenz, ansteckendem Engagement, großer Liebenswürdigkeit und Kollegialität. Sie hielt und moderierte interessante Vorträge und lehrreiche Exkursionen. Hernach verfasste sie jeweils die lesenswerten Protokolle der Veranstaltungen, die inzwischen den Umfang eines ansehnlichen Bandes zu

vielfältigen Themen der Geologie einnehmen. Schwierige Sachverhalte erklärte sie verständlich und geduldig, ihr reichliches und fundiertes Wissen gab sie großzügig weiter und begeisterte so Interessierte für die Geologie. Sie vertrat ein klares naturwissenschaftliches Weltbild und praktizierte humanistische Werte. Hier lagen die reichen Ressourcen, die ihr Kraft verliehen.

Frau Altenschmidt arbeitete über Jahre ehrenamtlich im Biberacher Braith-Mali Museum und baute dort die geologische Abteilung mit auf. Sie setzte sich überzeugend für die Umwelt ein, zum Beispiel den Erhalt von Geo- und Biotopen sowie Lehrpfaden. Auch in die Arbeitsgruppe Grün der Stadt Biberach und den Biberacher Botanik-Zirkel brachte sie sich aktiv ein.

Überregional war Frau Altenschmidt jahrelang Leiterin des Petrografischen Studienkreises Deutschlands. Sie war auch aktives Mitglied des Oberrheinischen Geologischen Vereins.

Die Mitglieder des Geologie-Zirkels bewahren ihr ein dankbares, ehrendes Gedenken.